Fotoecken – eine runde Sache

Im Gemeindebrief der Evangelischen Kirchengemeinde Hummeltal kommen Bilder in Form – Brillanter Druck

Titel: Gemeindebrief Auflage: 1.000 Exemplare mit 6 Ausgaben Umfang: 28 Seiten Ausgaben: 6 im Jahr Format: DIN A5 Verteilung: An alle Haushalte (auch katholische) Jahresetat: 2.000 Euro





Gemeindebrief 03 / 17

Komm, o komm, du Geist des Lebens, wahrer Gott von Ewigkeit! Deine Kraft sei nicht vergebens, sie erfüll uns jederzeit; so wird Leben, Licht und Schein in dem dunklen Herzen sein.

Juni / Juli 2017

Aus dem Inhalt Martin Luthers Seelsorgerin: \$\3 Rückblick zur Konfirmation: S. 6 und 7 Gedanken zu Pfings-

Kinderkirchentag in Glashütten: S. 11

Einladung zum Gemeindefest: S. 12

10-jähriges Bestehen der Bücherei: S. 15

Der Steuermann der Reformation: S. 17 Rückblick zur Konfi-

Rückblick zu verschiedenen Events: S 22 bis 24

Freizeit: S. 18

Grabsteinprüfung:

Titel

Fast blendet die gelbe Farbe der Titelseite. Doch sie ist den Leserinnen und Lesern bekannt - als Dauerfarbe in allen Ausgaben. Sechs bis sieben grafische Elemente dominieren den Titel: Titelkopf, Zeichnung und Logo, darunter der Erscheinungszeitraum, dann eine Farbzeichnung mit Liedstrophe. Und schließlich die große Fülle von zehn Themenhinweisen auf den Inhalt. Das ist von allem etwas zu viel. Was ist zu erwarten in einem "Rückblick zu verschiedenen Events"? Drei bis vier kurze Notizen zum Inhalt bedeuten auf jeden Fall mehr. Auf der Titelseite warten daher noch einige redaktionelle Eingriffe.

Layout

Die Gestaltung des fränkischen Gemeindebriefs aus dem Dekanat Bayreuth - Bad Berneck lebt von den eindrucksvollen persönlichen Texten, etwa dem Editorial, der Andacht und vor allem der fotografischen Gestaltung des Hauptthemas "Konfirmandenfreizeit". Die

Hier kann gekürzt werden: Das ausführliche Inhaltsverzeichnis sollte in den Innenteil wandern. Die drei bis vier Highlights reichen auf der Titelseite völlig aus.

oder auch "Vor dem Gehor-

chen steht das Horchen".

Die Andacht zum Monatsspruch ist sehr textlastig. Tipp: Zwei Mal ein Initial gesetzt, etwa W (Absatz "Wir feiern") oder D (Absatz "Die Buchstaben"). Damit hätten die Seiten 4 und 5 eine erste Gliederung. Dann darf aber auch eine Überschrift nicht fehlen, zum Beispiel "Gottes Wort ist nicht immer bequem"

als den Menschen

wen vorgeworfen werden soll. Als hat er betont: "We Daniel erfuhr, dass ein solches Ge- Zeugnisse der Schr ergangen war, ging er hinein in sein nus Er hatte aber an seinem Obergeducht ohrene Fenster nach Jerusselem die ich angeführt hat er fiel dreimal am Tag auf seine es, betteis, löbte und dankte seinem Worte Gottes. Dahe wen vor der Schreiben der

dort, wo das Bekenntnis ein Christ zu fast wi sein, den Tod bedeuten kann, z.B. in Nordkorea, Somalia, Afghanistan und Pakistan. Aber die Christen, die Jesus nannte

Vor eit pass-Jahren sorgte die finnische Innemninisterien Falvi Kösisser für Aufregung, Nach klarren christlichen Außer—Die Buchstaben "WWJD" tragen vieregung, Nach klarren christlichen Außer—Die Buchstaben "WWJD" tragen vieregung, Nach klarren christlichen Außer—Die Buchstaben "WWJD" tragen vieste unter anderem gassgh tattek, dass im
Zweifelsfäll die Bibel höher einzuordnen ist, als die sattaliche Gesetzebung,
zog sie sich viel Kriftiz zu. Niedbeim innerhalb von nur vo Togen 3-4000 Mennschen aus der Kirche ausgetreten waren,
beellte sich sogar der Erzbischof der
evangelisch-lutherischen Kirche Finnlands merklären, dass die Haltung der
Ministerin nicht die der Kirche sei. Kein
Millionen Eure Zeitung hatte ussgerechnet, dass dies Kirchensterenusfallevon
8 Millionen Euro pro Jahr bedeuertete.
Lus Wort Gottes ist nicht immer begrunn. E. gibt sich nicht mit einem halberzigen Christsein zufrieden, sondere es ermalnt uns, deckt auf und will
ner ver Gottes Willen kennt, kannt Cont

uem. Es gou sou mandelle aufrieden, son-lem es ermalnt uns, deckt auf und will geborsam sein, und bekommt von Got den Mut und die Kraft dazu ihn auch z

Satzspiegelhöhe wird leider nicht auf allen Seiten eingehalten. So entstehen an manchen Seitenenden weiße Lücken.

Bilder

Das glänzende weiße Papier unterstützt den brillanten Druck der Fotos. Hoch- und Querformate wechseln sich gut ab. Die abgerundeten Ecken wirken sehr elegant. Nicht immer wird deutlich, ob es sich bei den Texten neben den Fotos um einen kurzen Artikel handelt oder um einen erläuternden Bildtext. Eine klare Unterscheidung sollte her - zum Beispiel Bildunterschriften etwas kleiner als den Fließtext auszeichnen und direkt unters Foto setzen. So ist man nicht gezwungen, den ganzen Artikel zu lesen, um zu erfahren, wer und was auf dem Bild zu sehen ist. Die 23 Fotos in den Formaten von 16 x 33 cm und 68 x 122 cm sind sehr unterschiedlich auf die einzelnen Seiten verteilt. Und elf Seiten kommen wider Erwarten ganz ohne Fotos aus. Dafür häufen sich Galeriefotos auf den Seiten 18, 19 und 21 bis 23. Das wirkt schon sehr gekonnt und gut.

Der Tipp

Alle langen Texte sollten eine Überschrift erhalten. Das erleichtert den Lesenden einen Übergang von

der Überschrift zum Text. Je länger der Text, desto wichtiger die Überschrift. Dazu sind die langen Texte auch mit einem Vorspann auszustatten. Die Rubriken sind mit einem Band in den Regenbogenfarben unterlegt. Das erleichtert das Lesen nicht. Auch könnten die Rubriken kürzer gefasst werden, am besten nur maximal zwei Wörter verwenden. Erich Franz

Bildunterschriften oder Artikel? Die Texte zwischen den stimmungsvollen Fotos unterscheiden sich in Größe und Schriftart nicht vom Fließtext auf den anderen Seiten. Besser wären kurze, prägnante Zeilen unter jedem Bild. Der lange Text sollte direkt unter der Überschrift stehen

30 1/2018 1/2018 31